

Valladolid ampliará el centro de salud de Parque Alameda-Covaresa para paliar su saturación

- Sanidad prevé un millón de euros para habilitar un nuevo ala en la primera planta del actual edificio
- Sumará tres despachos de medicina y tres de enfermería, otra sala de espera y aseos



Puerta de acceso al centro de salud. PHOTOGENIC

Laura G. Estrada

23.07.2025

El **centro de salud de Parque Alameda-Covaresa** se va a someter a unas **obras de ampliación** del edificio valoradas en **un millón de euros** con el objetivo de **incrementar el número de consultas**, debido a que las instalaciones actuales no permiten acondicionar más espacios de atención a los pacientes y no es posible cubrir de forma óptima las necesidades asistenciales de la zona.

«Dado que el inmueble no cubre las necesidades de la Zona Básica de Salud en la cantidad de servicios que se prestan actualmente, se hace necesaria la

ampliación del centro, **con la correspondiente dotación de profesionales** y las infraestructuras necesarias para lograr una adecuada calidad asistencial», reconoce la Gerencia de Atención Primaria Valladolid Oeste en uno de los informes asociados a los trabajos que se van a llevar a cabo.

El edificio existente, en definitiva, **se ha quedado pequeño** para la población que atiende y necesita incrementar su superficie. Así, según reflejan los planos de la intervención, se va a crear un nuevo a la **en la primera planta con seis nuevas consultas** –tres de ellas de atención médica y otras tres de enfermería–, habrá una nueva **sala de espera** común y se instalarán dos módulos de aseos (femenino y masculino).

En total, casi **300 metros cuadrados más de espacio** para atender a la ciudadanía, que se añaden a los 2.000 que tiene ahora mismo el edificio. Ambas zonas estarán conectadas. Se trata de la solución técnica adoptada después de constatar que **el bloque, según está dispuesto en la actualidad, no permite habilitar las nuevas salas que se requieren**. «El edificio no puede dar respuesta a las nuevas necesidades asistenciales con su configuración actual, dada la escasez de espacios del mismo», alega la Consejería de Sanidad antes de reconocer que el inmueble no reúne las «condiciones idóneas para satisfacer la prestación del servicio sanitario a la población asignada».

Las **estadísticas** de atención reflejan los **problemas** de este centro de salud, que se alza como el más saturado de la capital vallisoletana. Según los últimos datos publicados por el Observatorio del sistema de salud de Castilla y León –lanzados en junio del año pasado con balance del ejercicio anterior–, **el de Parque Alameda-Covaresa es el que sufre mayor presión asistencial**, tanto a nivel médico como a nivel de enfermería.

En la práctica, supone que éste es el centro de salud de la ciudad en el que **los sanitarios soportan una mayor carga de trabajo** teniendo en cuenta el número de enfermos que entran cada día en sus consultas. De media, casi 41 personas ven en cada jornada los facultativos de Atención Primaria y 23 pasan por los despachos de enfermería.

En aras de «lograr» esa «adecuada calidad asistencial», **la Consejería que lidera Alejandro Vázquez acaba de sacar a licitación los trabajos**, con una estimación presupuestaria procedente de fondos estatales que roza los **990.000 euros**. El proyecto de ampliación lo ha elaborado el afamado arquitecto vallisoletano Primitivo González, que fue quien se encargó del diseño original de estas dependencias sanitarias estrenadas en 2005, y que también es autor de la remodelación de Las Catalinas o de la futura Ciudad de la Justicia.

El estudio González arquitectos, en el que trabaja junto a sus dos hijas, recibió el encargo de la ampliación por parte de la Gerencia Regional de Salud en febrero del año pasado y la solución que ha propuesto se basa en **«completar el edificio ya edificado, sin que éste pierda la zona ajardinada central a la cual vierten todas las consultas»**. Por eso «el nuevo volumen se planea como un cuerpo con la misma crujía que la zona de consultas, a modo de continuación».

De esta manera, añade el autor en la descripción del proyecto, **«la zona de aparcamiento queda prevista para poder realizar una segunda ampliación en caso de que fuera necesario en un futuro»**.

En cuanto a los criterios estéticos, se hará una **«ampliación discreta, integrada en el conjunto, con forma de volumen prismático elevado sobre el terreno»**. El exterior tendrá una «textura rugosa» y el interior mantendrá un diseño y una configuración similar a las consultas existentes.

Hasta finales de agosto estará abierto el plazo de recepción de ofertas para que las empresas interesadas en ejecutar los trabajos presenten la documentación y, una vez se elija la propuesta que obtenga la mayor puntuación teniendo en cuenta los criterios establecidos en la convocatoria, se formalizará el contrato para que puedan arrancar las obras. Será entonces cuando se conozca el coste exacto de esta actuación que forma parte del plan de mejoras de las infraestructuras de Atención Primaria (PRIAP) financiado por el Ministerio de Sanidad del Gobierno de España.

Si no se dilatan los plazos, **los trabajos** de ampliación empezaría a desarrollarse en el cuarto trimestre de este mismo año, con un cálculo de diez meses para completar la ejecución, por lo que habrá que **esperar a finales de 2026** para que las **nuevas consultas** estén **operativas**.

Puesto que se trata de una ampliación del espacio actual, las obras que se lleven a cabo tendrán que **compaginarse con la prestación sanitaria**. «La obra prevé actuaciones en el edificio ya existente y, dado que la programación de la obra debe tener en cuenta que este edificio se encuentra en uso, debe ejecutarse de forma que se cause el menor perjuicio a los usuarios, debiendo programarse los trabajos conforme a esta circunstancia», incide el expediente.